

06/01/2025 Audiencia 10.500 Sección: \$833.102 Tirada: 3.500 Frecuencia: 0 Vpe pág: \$1.100.088 Difusión: 3.500

Ocupación:

75,73%

## Vocera de Gobierno llama a reconocer avances en el crecimiento de la Región de Aysén

\$1.100.088

Vpe:

Vpe portada:

Coyhaique-. La Seremi de Gobierno, Úrsula Mix, destacó los avances económicos y sociales de 2024, señalando un crecimiento del 1% en el tercer trimestre y una tasa de ocupación del 68,3%, la más alta del país. Resaltó el progreso en sectores clave como turismo, salmonicultura, agricultura y forestal.

Mix afirmó que las expectativas para el cuarto trimestre son positivas, impulsadas por el turismo estacional y la inversión pública. Además, destacó el buen desempeño del empleo en el sector de alojamiento y servicios de comida. La autoridad subrayó el rol fundamental de la inversión pública en la reactivación económica y la mejora de la calidad de vida en Aysén.

"El 2024 el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones invecto más de 2 mil millones adicionales en servicios marítimos y lacustres, esto con impacto directo en nuestras comunidades"



"Además, se avanza en cinco proyectos de pavimentación para la ruta 7 por 72 km y se licitarán tres más, que abarcarán 34,5 km adicionales", agregó. La seremi también mencionó el avance en conectividad con el progreso del nuevo Aeropuerto de Balmaceda, con una inversión de 48 millones de dólares y

la creación de 250 empleos mensuales, además de la inyección de 1.200 millones de pesos en fondos Corfo.

Por otra parte, Mix destacó la importancia de diversificar la economía para asegurar un crecimiento sostenible recalcando que "Aysén tiene en la salmonicultura un pilar de su economía, pero no podemos depender de un solo sector, por lo que se debe apostar a sectores como el turismo y la agroindustria de mayor valor agregado".

En cuanto a la inversión privada, mencionó la realización del Gabinete Pro-Crecimiento en 2024 y las visitas del ministro de Haciendo Mario Marcel, que impulsan la mesa de inversión regional para promover nuevos proyectos y diversificar la matriz productiva. Entre los proyectos privados destacó la ampliación del Parque Eólico Alto Baguales de Édelaysén y la nueva planta de Almacenamiento de Gasco.

La seremi concluyó resaltando el esfuerzo colectivo detrás del crecimiento del 1% en el tercer trimestre de 2024 y las prometedoras proyecciones para 2025, haciendo un llamado a la unidad entre autoridades, comunidades y sectores productivos, a continuar colaborando para asegurar que la inversión pública llegue a quienes más lo necesitan y construir un 2025 lleno de oportunidades para la región.

## Senadora Ordenes:

## "Reforma de Pensiones es prioridad, las mujeres llevan 45 años de injusticia previsional"

Coyhaique-. Ante la agenda legislativa de enero, el debate por la reforma de pensiones será uno de los principales temas a discutir. En julio de 2024, el gobierno presentó a las y los senadores de la Comisión de Trabajo del Senado un marco para guiar la tramitación del proyecto de reforma previsional.



Entre los cambios más relevantes, la iniciativa propone que el 6% adicional de cotización a cargo de los empleadores se distribuya de manera que un 1% se destine para un seguro que iguala las pensiones entre hombres y mujeres, un 2% sería un aporte que se devolverá al trabajador al jubilarse y un 3% para aumentar los ahorros en la cuenta individual

La senadora Ximena Órdenes Neira, recordó que, si bien son 45 años desde que se creó el actual sistema previsional, el debate en el que entrará la Sala se centra en cómo mejorar hoy las pensiones, destacando la brecha de género que afecta a miles de jubiladas.

"Este 2025 se cumplen 45 años desde que se promulgó el Decreto Ley 3500 que crea las AFP. Hoy el debate es distinto", señaló la parlamentaria. "Estamos hablando de una reforma de pensiones sustantiva. Lo que hemos planteado, en particular las senadoras, es que se aborde la brecha de género. Son 45 años de injusticia previsional", sostuvo evidenciando uno de los problemas del sistema de autofinanciamiento.

En este sentido, Órdenes agregó que "si revisamos las pensiones autofinanciadas de las mujeres, la mitad de ellas ni siquiera alcanza la Línea de Pobreza Extrema, alcanzando una cifra aproximada de 115 mil pesos", correspondiente a la mediana en el comparado de pensiones autofinanci

2024, con datos de la Superintendencia de Pensiones. La parlamentaria afirmó que "si no se aborda esta brecha de género, a mi juicio, la reforma no va a tener un buen resultado".

"Después de más de cuatro décadas, es urgente reformar el sistema y es lo que estamos haciendo", finalizó la representante aisenina, recordando que "hay un compromiso de que en enero se despache este proyecto desde el Senado".

Cabe destacar que según datos de la Superintendencia de Pensiones, en promedio, las pensiones autofinanciadas son un 78% más altas para hombres respecto a mujeres, donde el 50% de los hombres -mediana destacada por la senadora-, obtiene un 91% más que las mujeres como pensión autofinan-